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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские парламентарии внесли изменения в Положение о порядке проведения 
конкурса по отбору кандидатов на должность Главы Таймыра 

Накануне состоялось заседание внеочередной ХI сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов, во время которого парламентарии внесли изменения 
в Положение о порядке проведения конкурса по отбору кандидатов на должность Главы 
Таймыра.  

Депутатами было рассмотрено два вопроса, один из которых единогласно был внесен в 
повестку дня в начале заседания.  

Парламентарии проголосовали об отмене Постановления Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов №11–0204 «О назначении конкурса по отбору 
кандидатов на должность Главы Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района», 
который должен был состояться 8 декабря текущего года. Вопрос о назначении нового 
конкурса, в том числе и сроке его проведения, будет рассмотрен на внеочередной сессии.  

Вторым вопросом депутаты рассмотрели проект решения «О внесении изменений в 
Решение Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов «Об утверждении 
Положения о порядке проведения конкурса по отбору кандидатов на должность Главы 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района».  

Данное решение разработано с целью приведения «Положения порядка проведения 
конкурса по отбору кандидатов на должность Главы Таймыра» в соответствие с 
требованиями Федерального закона от 6 октября 2003 года №131 – ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации».  

Так, изменения коснулись возраста кандидата, по новым требованиям кандидату на 
момент подачи заявки должно быть не менее 21 года. Кроме этого, в решении о назначении 
конкурса, помимо срока и места проведения, также будут прописаны его условия.  

Помимо этого, Положение дополнилось пунктом, где кандидат не допускается к участию 
в конкурсе при наличии у него ограничений пассивного избирательного права для избрания 
выборным должностным лицом местного самоуправления, установленных пунктом 3.2 статьи 
4 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав 
и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации».  

В завершении сессии народные избранники единогласно проголосовали за данное 
решение. 

«Таймыр» 
 
Более 75 любителей покурить в общественных местах оштрафованы на Таймыре с 
начала года 

За 11 месяцев года сотрудники таймырской полиции выявили более 75 фактов 
нарушения запрета курения табака в общественных местах. Об этом сегодня сообщает 
пресс-служба районного Отдела МВД России. 

По каждому факту составлен административный протокол по ч. 1 ст. 6.24 КоАП РФ 
(запрет курения в общественных местах). Часть административных протоколов была 
составлена по сообщениям северян, которые были не согласны с курением на лестничных 
площадках их соседей, также административные материалы в ОМВД поступают из других 
территорий России. Нарушителям закона назначены штрафы на общую сумму 37,5 тыс. руб. 

За курение в общественных местах предусмотрен штраф в размере от 500 до 1500 руб. 
Любителям подымить на детских площадках придется раскошелиться на сумму в размере от 
2000 до 3000 руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Лекцию по профилактике суицидов провел священник для сотрудников таймырской 
полиции 

В Отделе МВД России по Таймыру прошла лекция по профилактике суицидального 
поведения сотрудников, сообщает сегодня пресс-служба районной полиции. 
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 Стражи порядка встретились с членом общественного совета при районном ОМВД, 
Благочинным Таймырского округа церквей отцом Георгием. Он провел занятие, направленное 
на духовно-нравственное развитие стражей порядка. 

 Помимо полицейских священнослужители Введенского православного храма также 
встречаются с подозреваемыми и обвиняемыми, которые находятся в изоляторе временного 
содержания. В православной часовне Святого Апостола Петра служится молебен, проводятся 
обряды крещения. С начала года часовню посетили 34 человека из числа заключенных под 
стражу. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Полярная ночь не будет тёмной 
 30 ноября на широте Дудинки начинается полярная ночь. Её продолжительность 
составит 45 суток. Это значит, что до 13 января 2017 года солнце ни разу не появится над 
горизонтом, а светлое время дня будет начинаться после 12:00 и заканчиваться в районе 
14:00, то есть, в среднем, день будет длиться не более 2-х часов. 
 Тем не менее, наступление полярной ночи не предполагает темноты в городе. Помимо 
605 приборов уличного освещения, с 1 декабря в Дудинке начнёт работать праздничная 
новогодняя иллюминация. В этом году на улицах города появились новые ее элементы.  
Специалисты МУП «Комплекс бытовых услуг» закрепили на опорах наружного освещения, 
расположенных по периметру проезжей части улицы Щорса от перекрёстка с улицей 
Всесвятского до улицы Короткой, 26 световых консолей. Световые композиции разместили 
также на 12 опорах, установленных вдоль дороги по улице Щорса до перекрёстка с улицей 
Островского, в районе универмага «Норильск». Новогодней иллюминацией украсили и 9 опор 
наружного освещения, расположенных вдоль проезжей части от перекрёстка на улице 
Островского до конструкции «Старый въездной знак». На улицах Матросова и Горького 
размещены восемь тематических растяжек. 
 
Ярмарка вакансий для людей с ограниченными возможностями здоровья пройдет в 
Дудинке 
 В Дудинке пройдет ярмарка вакансий для людей с ограниченными возможностями 
здоровья, сообщает сегодня агентство труда и занятости населения Красноярского края. 
 Мероприятие состоится 6 декабря в дудинском Центре занятости населения с 9:30 до 
13:00.  
  Участие примут работодатели, готовые на условиях временного или постоянного 
трудоустройства принять граждан, испытывающих трудности в поиске работы. В их числе 
 АО "Таймырбыт", Заполярный транспортный филиал, АО "Таймыргеофизика" и детский сад 
"Белоснежка". Им требуются дворник, медицинская сестра по лечебному питанию 
(диетсестра), слесарь аварийно-восстановительных работ и грузчик. 
  Помимо содействия в трудоустройстве участники ярмарки могут получить консультации 
специалистов службы занятости населения, Пенсионного фонда, Главного бюро медико-
социальной экспертизы, социальной защиты населения и Таймырского социально-
реабилитационного центра инвалидов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Благотворительная акция "Добрая елка" пройдет в Норильске в десятый раз 
С 1 по 25 декабря все желающие жители города могут приобретать в магазинах–

участниках акции игрушки, книжки, лакомства и др. презенты для детей из малообеспеченных 
семей или ребят, рядом с которыми сегодня нет родителей. Купленный подарок нужно 
положить в символизирующую мешок Деда Мороза красную коробку с эмблемой акции. Такие 
коробки сегодня устанавливают в торговых точках. 
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 Помимо магазинов и торговых сетей к акции присоединились и многие норильские 
предприятия: рудники "Маяк", "Комсомольский" и "Таймырский", контрольно-аналитическое 
управление ЗФ "Норникеля", Производственное объединение обогатительных фабрик, 
"Норильскпроект", Корпоративный университет "Норильский никель", АТО "ЦАТК", 
Заполярная строительная компания, Норильско-Таймырская энергетическая компания, 
Предприятие единое складское хозяйство, "Норильскникельремонт". Все собранные презенты 
передадут детям в канун Нового года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норильский никель» подал иск к ботсванской компании BCL Group 
Компания «Норильский никель» начала судебный процесс против ботсванской BCL group 

из-за нарушения условий сделки по реализации 50% доли в совместном предприятии (СП) 
Nkomati. Об этом сообщается в пресс-релизе, опубликованном на сайте «Норникеля».  

В сообщении указано, что в числе основных требований, выдвигаемых компанией — 
признать договор купли-продажи 100% акций Norilsk Nickel Africa (владелец 50% в СП 
Nkomati) безусловным и подлежащим исполнению, а также, в случае невозможности 
исполнения договора, определить размер убытков, подлежащих взысканию с BCL.  

Ботсванская компания BCL Investments должна была выкупить у «Норникеля» 50% доли 
в никелевом предприятии Nkomati (еще 50% у African Rainbow Minerals). Сделка 
предусматривала продажу BCL доли «Норникеля» в Nkomati и 85% в Tati Nickel Mining 
Company (TNMC) за $337 млн. «Норникель» выполнил все отлагательные условия — 
последним было согласие департамента минеральных ресурсов ЮАР, полученное в 
сентябре,— и «предоставил дополнительное время покупателю для закрытия сделки, однако 
BCL Investments не выполнила своих обязательств.  

Как ранее сообщал «Ъ», BCL уже начала процедуру добровольной ликвидации, что 
может серьезно осложнить судебный процесс: у Ботсваны иммунитет от преследования в 
иностранных судах, а судиться с правительством страны в местных судах 
«малоперспективно», указывают юристы. 

Коммерсантъ 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
На Универсиаду в Красноярске нужно больше денег, чем планировалось. Траты на 
проведение Универсиады в Красноярске планируют увеличить. Об этом сообщается на сайте 
Заксобрания края.  

На заседании комитета по образованию, культуре и спорту депутаты заслушали доклад 
аудитора Счетной палаты Татьяны Алешиной, посвященный реализации плана основных 
мероприятий Универсиады-2019. 

Согласно выводам контрольного органа на Универсиаду в Казани было потрачено 228,4 
млрд рублей (из них 80,6 млрд рублей, или 35,3% — средства инвесторов). Плановые 
расходы на студенческие игры в Красноярске — 52,5 млрд рублей (без учета денег 
инвесторов). 
         - При этом общая потребность в средствах на подготовку и проведение Универсиады не 
определена и будет увеличена в связи с необходимостью реализации концепции 
транспортного обеспечения, концепции использования информационно-коммуникационных и 
телекоммуникационных технологий, культурной программы, программы благоустройства и 
других, - говорится в сообщении пресс-службы Заксобрания края. 

 Из данных Счетной палаты следует, что сейчас реализуются или уже реализованы 52 из 
74 основных мероприятий (21 выполнено, при реализации трех нарушены сроки, не 
реализовано четыре). При этом активно применяется практика продления сроков реализации 
намеченных мероприятий. Это сказывается на подготовке к проведению Универсиады в 
целом. 

ДК 
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К 2030 году Красноярский край и Восточная Сибирь будут добывать 10 % российской 
нефти  

На пленарном заседании VII Сибирского энергетического форума в Красноярске депутат 
Госдумы Федерального Собрания РФ и член комитета по энергетике Виктор Зубарев 
сообщил, что к 2030 году Красноярский край и Восточная Сибирь обеспечат более 10% 
российской нефти и газа. 

В Красноярском крае рост обеспечат участки Ванкорского кластера и Таймыра, а также 
месторождения Эвенкийского района. 

Напомним, что оператором по освоению месторождений Ванкорского кластера - 
Ванкорского, Сузунского, Тагульского и Лодочного, расположенных в Туруханском и 
Таймырском муниципальном районах на севере Красноярского края является ООО «РН-
Ванкор», дочернее общество ПАО «НК «Роснефть». «РН-Ванкор» также ведет 
геологоразведочные работы на 24 лицензионных участках в Красноярском крае и в Ямало-
Ненецком автономном округе. 

Несмотря на кризис и падение цен на нефть, отметил Виктор Зубарев, топливная 
энергетика остается самой привлекательной для инвесторов областью. Восточная Сибирь же 
с ее запасами должна стать одним из мировых центров развития. 

Проект Энергетической стратегии России на период до 2035 года предусматривает 
значительный рост добычи углеводородов в Красноярском крае и Восточной Сибири. К 2030 
году добыча нефти в Красноярском крае должна вырасти с нынешних 22 до 30-40 миллионов 
тонн в год. Уже в следующем году заработает транспортная система Куюмба – Тайшет. 

Также Виктор Зубарев сообщил о прогнозе развития и электроэнергетики в крае, который 
будет обусловлен увеличением добычи природных ресурсов, развитием металлургии, 
лесопромышленного комплекса и ростом потребления в западных регионах России и 
сопредельных государствах. 

Sibnovosti.ru 
 

Красноярцы экономят на покупках. Красноярские статистики проанализировали, как 
изменился оборот розничной торговли в городе. Красноярцы вынуждены экономить, а 
предприниматели терять обороты. 

По данным Красноярскстата, за девять месяцев этого года в Красноярске было продано  
потребительских товаров на 211,5 млрд рублей, что на 2,4% меньше (в сопоставимых ценах), 
чем в январе-сентябре 2015 года. Из этой суммы продуктов, напитков и табачных изделий 
было продано на 93402,2 млн руб., а непродовольственных товаров - на 118098,7 млн руб. 

Доля оборота розничной торговли Красноярска составила 58,7% общего объема продаж 
по краю. Для сравнения, в январе-сентябре 2015 года - 58,3%. 

В  общественном питании Красноярска за  январь-сентябрь этого года было реализовано 
собственной продукции и  покупных товаров на 7037,5 млн рублей, что на 3,9% больше (в  
сопоставимых ценах), чем в январе-сентябре 2015 года. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин выступит с посланием Федеральному собранию 
Как ранее сообщал пресс-секретарь российского лидера Дмитрий Песков, акцент будет 

сделан на социальные обязательства государства. По мнению парламентариев и экспертов, 
одной из центральных тем, наряду с внутренними вопросами, может стать и международная 
повестка. Эксперты также ожидают, что большое внимание будет уделено экономической 
тематике. 

В соответствии с Конституцией РФ, глава государства ежегодно обращается к 
Федеральному собранию с посланием о положении в стране и об основных направлениях 
внутренней и внешней политики. Это программный политико-правовой документ, 
выражающий видение стратегических направлений развития России на ближайшую 
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перспективу. Оно включает как политические, экономические, идеологические положения, 
так и конкретные предложения по законотворческой работе обеих палат парламента. 

По традиции, на оглашении послания присутствуют сенаторы, депутаты Госдумы, члены 
правительства, руководители Конституционного и Верховного судов, губернаторский корпус, 
председатели законодательных собраний субъектов Федерации, главы традиционных 
конфессий, общественные деятели, в том числе главы общественных палат регионов, 
руководители крупнейших СМИ. 

Пресс-секретарь президента ранее подчеркивал, что каждое послание отличается от 
предыдущих, не будет исключением и этот год. 

«Иным станет послание в этом году. Вместе с тем, их всех объединяет некий путинский 
стержень с акцентом на социальную сферу, на социальные обязательства государства. А что 
касается уже каких-то нюансов и моментов основных, то нужно дождаться 1 декабря», — 
отмечал Песков. 

РИА Новости 
 

Путин: я всегда прислушивался к мнению Евгения Примакова 
Москва и Вашингтон будут стремиться наладить двусторонние отношения, чтобы 

обеспечить международную безопасность. Об этом заявил Владимир Путин, комментируя 
итоги своего недавнего телефонного разговора с Дональдом Трампом. Президент выступил 
на международном форуме "Примаковские чтения", который проводится в память о 
выдающемся государственном деятеле Евгении Примакове. А цель форума — публично 
обсудить самые острые международные вопросы. 

"Деградацией" президент Путин назвал уровень нынешних российско-американских 
отношений. Это не вина России, но Россия готова к диалогу. 

"Сейчас, после того как отшумела избирательная кампания в Соединённых Штатах и в 
Белый дом скоро придёт новый президент, хотелось бы верить, что появится шанс наладить 
отношения, которые важны не только для народов обеих стран, но и для обеспечения 
международной стабильности и безопасности. В ходе недавнего телефонного разговора с 
господином Дональдом Трампом мы сошлись во мнении, что нынешнее 
неудовлетворительное состояние российско-американских отношений, безусловно, нужно 
выправлять. Наша страна готова пройти свою часть пути", — сказал Владимир Путин. 

У помощника президента по внешней политике Ушакова мы спросили, продолжаются ли 
контакты с формирующейся новой американской администрацией? 

"Пока особых контактов, признаюсь, нет. Потому что мы ждем, когда рассядется новая 
команда и будет ясно, с кем начинать диалог, с кем нужно работать. Потому что на данный 
момент ясно, кто будет советником по национальной безопасности. Но многие другие фигуры 
остаются, пока что неизвестны. В будущем возможна встреча руководителей двух стран, о 
ней, лидеры, кстати, говорили в ходе телефонного разговора. Но когда она будет, пока не 
известно", — информировал Юрий Ушаков. 

Этот разговор был записан в кулуарах "Примаковских чтений" — форума, который шел 
несколько дней. Здесь не только вспоминали отличного дипломата, политика, экономиста, 
журналиста, разведчика, премьер-министра Евгения Примакова, но и пытались 
предположить, что будет происходить на планете дальше — ведь Примакову удавалось 
предугадывать ход истории на годы вперед. 

На "Примаковских чтениях" эксперты из трех десятков стран. Их мнения по самым 
острым проблемам отличаются кардинально. Но это и важно: Примаков всегда подчеркивал 
— мир очень сложный, но как бы ни было сложно, нужно садиться и договариваться… 

Вести 
 

«Единой России» в четверг исполняется 15 лет 
«Единая Россия» в четверг отмечает 15 лет со дня своего создания; за это время, 

отмечают в самой партии, ей удалось достичь главной цели, а также пройти долгий путь 
самосовершенствования и работы над ошибками, актуальной и ключевой задачей для 
единороссов остается реализация предвыборной программы. 
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Опрошенные РИА Новости эксперты при этом отмечают, что партии удалось стать 
механизмом мобилизации электората и правящей элиты, однако еще есть к чему стремиться 
— прежде всего, к большей самостоятельности. 

История партии началась 15 лет назад, когда 1 декабря 2001 года два существовавших с 
конца 1990-х годов общественно-политических объединения — «Единство» и «Отечество — 
вся Россия» объединились на учредительном съезде в одну политическую силу, получившую 
название Всероссийская партия «Единство и Отечество — Единая Россия». 

Свою первую победу молодая партия одержала спустя два года на выборах в Госдуму IV 
созыва, получив 223 мандата. Свое нынешнее имя она получила 24 декабря 2003 года. Тогда 
IV съезд партии принял решение о поддержке кандидатуры Владимира Путина на 
президентских выборах, а сама она стала «Единой Россией». 

В настоящее время численность членов партии превышает уже 2 миллиона 200 тысяч 
человек. 

На прошедших в сентябре думских выборах «Единая Россия» получила 343 из 450 
мандатов, обеспечив себе конституционное большинство в нижней палате парламента и 
обновив тем самым собственный рекорд, полученный ею на выборах 2007 года. Тогда под 
руководством президента Владимира Путина она получила 64,3% голосов и 315 мест в 
Госдуме пятого созыва, став первой российской силой, набравшей такой политический вес. 

Эксперты, оценивая результаты работы ЕР, солидарны во мнении, что главным 
достижением стало формирование партии как мобилизующей силы — и электората, и 
правящей элиты. «Из того, что в значительной степени удалось “Единой России” — это взять 
на себя функцию одного из механизмов интеграции правящего класса», — полагает 
президент Института национальной стратегии Михаил Ремизов. 

В самой партии, прежде всего, отмечают достижение той цели, которую ставил 
президент. «Владимир Путин создавал “Единую Россию” как партию, которая должна была 
объединить людей с самыми разными взглядами, но ставящих во главу угла будущее страны, 
ее успешное развитие и независимость. И это удалось сделать», — сказала ранее РИА 
Новости секретарь генсовета «Единой России», второе лицо в партии Сергей Неверов… 

РИА Новости 
 
Минэкономразвития возглавил замминистра финансов Максим Орешкин 

Президент России Владимир Путин назначил 34-летнего заместителя министра 
финансов Максима Орешкина главой Минэкономразвития. 

«Максим Станиславович, Вы работаете не так давно, но, в целом уже немало, и 
работаете успешно. Я хочу Вам предложить должность министра экономического развития», 
— сказал Путин. «Я согласен», — цитирует Орешкина РИА Новости. 

Пресс-служба Кремля сообщила, что Орешкин назначен главой Минэкономразвития с 
30 ноября. Таким образом, он стал самым молодым министром в нынешнем кабинете — на 
месяц моложе главы Минкомсвязи Николая Никифорова. 

Глава государства спросил Орешкина о том, что является сейчас самым важным и 
главным в деятельности ведомства, которое он возглавит. 

 «Самое плохое уже позади. Но темпа роста, конечно, недостаточно. Поэтому главная 
задача на предстоящий год — это подготовка ключевых мер, которые позволят снять 
структурные преграды для роста российской экономики», — рассказал Орешкин. 

 «Много ограничений, сейчас как раз начнём работу», — пояснил он. «Максим 
Станиславович, вы человек достаточно молодой, но молодым специалистом Вас уже не 
назовёшь. Вы человек грамотный и зрелый специалист, опытный. Я желаю Вам удачи», — 
сказал Путин. 

В Минфине Орешкин курировал макроэкономическое направление. Ранее он работал в 
«ВТБ Капитале» и Росбанке. 

Министр финансов Антон Силуанов назвал Максима Орешкина классным 
макроэкономистом, лучшим на рынке. 
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«Орешкин — классный макроэкономист, лучше него в области макроэкономики я не 
знаю на рынке. Вы это просто увидите потом и вспомните мои слова», — сказал журналистам 
глава Минфина. 

«Поскольку вы видели, как этот специалист рос у нас в министерстве: он пришел к нам 
директором департамента, потом стал замминистра. Поработал замминистра, и его 
президент отметил на столь высокую должность. Орешкин суперквалифицированный 
специалист», — добавил Силуанов. 

Infox.ru 
 
Минфин и Минэкономразвития на пути слияния идей 

Министр финансов Антон Силуанов в среду, 30 ноября, прокомментировал слухи о 
возможном объединения его ведомства с Минэкономразвития, новым главой которого 
сегодня назначен Максим Орешкин. Он заявил, что рассчитывает на объединение планов и 
идей двух ведомств, собщает РИА "Новости". 

"Все, наверное, думали - объединение министерства экономики и министерства 
финансов… Главное объединение в том, чтобы единомышленники работали в 
министерствах, а не какое-то номинальное объединение. Главное - объединение идей, 
объединение в планах своей деятельности, в политике. Именно на это будет направлена 
работа двух ведомств", - заявил Силуанов журналистам. 

По его словам, назначение его заместителя на новый пост означает укрепление позиций 
Минфина в правительстве. Силуанов напомнил, что именно возглавляемое им министерство 
в прошедшем октябре  выиграло "спор" с Минэкономразвития по консервативным расчетам 
прогноза, которые легли в основу параметров бюджета на ближайшие 3 года. 

Он уверен, что у Минфина получится наладить слаженную работу с Минэкономразвития, 
чем в "последние месяцы похвастаться" было нельзя. "У нас не будет разногласий по 
прогнозам социально-экономического развития, поскольку база подготовки этих прогнозов, 
условия и последствия реализации этих прогнозов - они очевидны будут новому министру 
экономического развития, здесь не будет никаких амбиций со стороны министерства одного и 
министерства другого", - подчеркнул глава Минфина. 

Сейчас, напоминает агентство, деятельность двух министерств в кабмине курирует 
первый вице-премьер Игорь Шувалов. Между тем, Алексей Кудрин, который был 
предшественником Силуанова, совмещал портфель министра с постом вице-премьера. 
Однако после его ухода из правительства в 2011 г. вес двух министерств уравнялся. 

Ранее сегодня глава Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) 
Александр Шохин высказал мнение о том, что тот факт, что Орешкин является членом 
команды главы Минфина, может сгладить противоречия между ведомствами. 

Сам Кудрин так прокомментировал назначение самого молодого министра в нынешнем 
кабмине: "Хорошее решение. Справится". 

«Утро» 
 

Россияне в курсе. Более 60% граждан считают, что страна движется в правильном 
направлении 

После выборов в Госдуму оценка политической обстановки в стране россиянами 
улучшилась. При этом уровень оценки экономической ситуации стал несколько ниже. Такие 
данные привел Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) в своем 
опросе «Социальное самочувствие россиян: взлеты и падения». 

Социологи ВЦИОМа в ноябре рассчитали индексы оценок главных сфер жизни россиян 
— политической и экономической. Индексы рассчитываются исходя из разницы между 
положительными, средними и отрицательными оценками. Чем выше значение индекса, тем 
позитивнее граждане оценивают ситуацию, пояснили «Известиям» во ВЦИОМе. По всем 
индексам возможный минимум и максимум составляет 100 пунктов. 

Индекс политической обстановки прибавил шесть пунктов по сравнению с сентябрем–
октябрем: тогда он держался на отметке 54 пункта, а уже в ноябре достиг 60. Доля тех, кто 
положительно оценивает политическую ситуацию в России (26%), превышает долю негативно 
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настроенных (18%). Преобладают же по- прежнему средние оценки — 52%. Социологи 
отмечают, что год-два назад общий показатель находился на том же уровне (в 2014 году — 
61 п., в 2015-м — 63 п.).  

Общий вектор развития страны граждане также начали оценивать позитивнее. В ноябре 
количество тех, кто считает, что руководство страны действует в правильном направлении, 
выросло с 56 пунктов (уровень сентября) до 62. Это значение ниже показателей ноября 2014 
и 2015 годов (66 и 69 п. соответственно), но выше результатов аналогичных периодов 2006–
2013 годов. 

В ноябре выросло число тех, кто удовлетворен своей жизнью, — 49 пунктов вместо 46 в 
сентябре. Несмотря на то что это значение уступает показателям 2012–2015 годов, доля тех, 
кто позитивно смотрит на жизнь, в два раза превышает долю пессимистов (50% против 25). 

Экономическое положение России соотечественники, напротив, оценили несколько ниже, 
чем в начале осени. К ноябрю данный индекс упал с 40 пунктов до 35. Причем 31% 
опрошенных назвали ситуацию «плохой» и только 13% — «хорошей». Еще год-два назад в 
экономику страны верило больше людей (41 и 48 пунктов). 

Свое материальное положение россияне также стали оценивать ниже. В сентябре его 
индекс достиг 60 пунктов, а к ноябрю потерял шесть из них. Сейчас только 11% полагают, что 
имеют хороший достаток, тогда как 23% уверены в обратном. При этом 66% отмечают, что 
живут средне. В ноябре 2012–2015 годов, по ощущениям россиян, с финансами в их семье 
было лучше. 

На протяжении трех последних месяцев снижается число тех, кто смотрит в будущее с 
оптимизмом. Так, если в августе индекс социального оптимизма составлял 55 пунктов, то к 
ноябрю опустился до 47. Каждый четвертый (26%) сейчас ожидает позитивных перемен, а 
каждый пятый (20%) — ухудшения ситуации. При этом нынешнее значение несущественно 
отличается от показателей годичной и двухгодичной давности. 

Руководитель исследовательских проектов ВЦИОМа Юлия Баскакова говорит, что 
индикаторы социального самочувствия в ноябре остаются стабильными. Но вместе с тем по 
сравнению с общими данными за 2014–2015 годы во всех оценках наблюдается снижение. 
Это показатель в том числе и того, что эмоциональный подъем после вхождения Крыма в 
состав России постепенно перестает оказывать определяющее влияние на настроение 
граждан, полагает она… 

 «Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Девальвация академика. О главной проблеме российской фундаментальной науки 
В 1989 году в СССР жили 287 миллионов человек. И была у них Академия наук, в 

которой состояли 323 академика и 586 членов-корреспондентов. По одному академику или 
члену-корреспонденту на каждые 316 тысяч человек.  

В 2012 году, перед реформой Академии наук, в России жили 143 миллиона человек. А в 
Академии состояли уже 500 академиков и 746 членов-корреспондентов. По одному академику 
или члену-корреспонденту на каждые 115 тысяч человек.  

Сейчас в России живут 146,5 миллионов человек. А в Академии наук, после ее 
объединения с Академией медицинских наук и Академией сельскохозяйственных наук, 
состоят уже 939 академиков и 1157 членов-корреспондентов. То есть по одному академику 
или члену-корреспонденту на каждые 70 тысяч человек.  

Оглянитесь вокруг. Видите академика? Ну, хотя бы члена-корреспондента? Не видите? А 
он есть. В Кольском филиале Академии наук города Апатиты, где я родился, до победы 
свободы и демократии не было ни одного академика. А на единственного члена-
корреспондента смотрели, как на полубога. Теперь же, по сравнению с теми временами, 
плотность академиков и членов-корреспондентов в нашем обществе выросла в четыре с 
половиной раза. Да мы, судя по этой плотности, самая интеллектуальная страна на планете. 
И даже немного обидно, что в других странах про это не знают.  
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А не знают там потому, что мы это скрываем. Вот, скажем, надумал на последних 
выборах избираться в члены-корреспонденты по материаловедению Руслан Валиев. Доктор, 
обратите внимание, физико-математических наук, всемирно известный ученый, лауреат 
международных научных премий. А вместе с ним на ту же вакансию надумали 
баллотироваться доктора, заметьте, технических наук Алексей Колмаков и Ирина Кручинина. 
У первого — 42 статьи и 623 цитирования. У второй — вообще 14 статей и 9 цитирований. У 
Валиева — 673 статьи и 28 952 цитирования. Это, кажется, самый высокий индекс 
цитирования в нашей стране среди всех ученых вообще.  

После такого интригующего вступления, я полагаю, мне даже не надо спрашивать вас — 
кого в итоге рекомендовали к избранию, а кого нет. Да, Валиева не рекомендовали. А 
Колмакова и Кручинину рекомендовали — ведь они заместители директора институтов. 
Впрочем, выбрали все равно даже не их, а Алексея Кузнецова. Доктора хотя бы не 
технических, а химических наук. Но… сына председателя секции наук о материалах, 
академика Николая Кузнецова. 

Я не знаю, нужны ли еще какие-нибудь иллюстрации к последним выборам в Академии 
наук, равно как и к нестандартно резкой реакции на их результаты президента Владимира 
Путина.  

Когда затевалась вся эта реформа Академии, у меня, как и у многих других сторонних 
наблюдателей, складывалось ощущение, что Путин просто не понимает сути 
фундаментальной науки. Что все эти его идеи об оценке эффективности научных 
исследований — ересь, потому что как можно оценить эффективность научных 
исследований?  

Но, видимо, президенту перспективы виднее. И хотя нам он о своих видениях не 
рассказывал, теперь мы понимаем, что его недовольство происходящим в Академии было 
вполне объективным. Академия наук России перестала быть Академией наук. Она стала 
Академией дележа академического бюджета страны.  

Теперь академиком можно стать просто потому, что у тебя папа академик. Теперь 
академики избирают в свой клуб не равного себе по знаниям и научным достижениям, а 
нужного для сохранения финансирования. Теперь можно стать академиком потому, что ты 
занимаешь высокий чиновничий пост и через тебя в случае чего можно будет решить ту или 
иную проблему. Хорошо было бы, конечно, сделать академиком самого президента. Но он 
отчего-то не хочет… 

И ладно там сам не хочет. А не хочет еще и чтобы чиновники становились академиками. 
Вот академик чиновником — это пожалуйста, но не наоборот. Вот удивительный какой 
человек! 

Но ведь природа внезапной вспышки гнева Путина (я его таким, признаться, не видел с 
того памятного последнего разговора с Ходорковским в 2003 году) совершенно понятна. Речь 
же не о том, может чиновник быть академиком или нет. Речь о том, что звание академика 
выдается не за научные заслуги, а за любые другие. За то, для чего предусмотрено 
специальное декоративное звание «почетный академик». Хоть на черта надень эту 
квадратную шляпу — все будут только умилительно хлопать. Но не надо дискредитировать 
звание академика — оно раньше дорогого стоило. Вот именно не «дорого стоило», а «стоило 
дорогого». Теперь же звание академика и члена-корреспондента Академии наук России 
девальвировано и мало чем (кроме, быть может, цены вопроса) отличается от всех этих 
липовых докторских званий депутатов Государственной Думы. 

И, кажется, Путин взбешен именно этим — тем, что даже Академия наук в России 
превратилась в такую же гнилую коррумпированную труху, как и любое другое министерство 
и ведомство. И если на министерство или ведомство президент имеет прямое влияние, то на 
Академию наук, увы, не имеет. Это закрытый клуб. Только теперь с блек-джеком и сами 
знаете кем.  

Мой папа проработал в Академии наук 47 лет. Он умер в начале 2013 года и всего этого 
уже не увидел. И, хотя и нельзя так говорить, иногда в глубине души я думаю: хорошо, что он 
не дожил до этой пошлятины. 

Лента. ру 
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Про Майдан и Большую Игру 
Появление Януковича на киевском процессе и годовщина разгона Майдана, жертвами 

которого стали «онижедети», возвращают нас к событиям трехлетней давности. При этом 
большинство комментаторов упускают одно важное обстоятельство. 

Возможно, они держат его в уме, но такое умолчание приводит к недопониманию 
огромной массой людей роли украинских событий в Большой Игре.  

Как следствие, никак не утихают разговоры о нежелании, неспособности, неготовности и 
т.п. российского руководства купировать этот кризис силовым путем в целях пресечения 
распространения заразы и сохранения тысяч жизней.  

Более того, многие наши патриотически настроенные сограждане считают цинизмом 
открытое вступление России в сирийский конфликт осенью 2015 года на фоне «минского 
процесса» в Донбассе, где под обстрелами ВСУ продолжают гибнуть люди.  

Почему, мол, мы впряглись за чужих где-то там, далеко, а здесь, у себя под боком, не 
можем помочь своим?  

За исключением особо клинических случаев, такое восприятие событий, подозреваю, 
вызвано тем, что эти сограждане ставят телегу впереди лошади.  

Если рассматривать украинский кризис в качестве сферического коня в известной среде, 
то, действительно, упреков нашему руководству можно набросать столько, что никакими 
коробами не измерить – чем, в общем-то, многие и занимаются.  

Однако начавшийся в конце ноября 2013 года Майдан не был вещью в себе.  
Он был профессионально замкнут нашими заокеанскими «партнерами» на Большую 

Игру, в которую Россия вернулась с «мюнхенской речью» Путина в феврале 2007 года.  
Фактически конем – причем далеко не в вакууме – была как раз обстановка в Сирии, 

сложившаяся осенью 2013 года.  
Майданную телегу наши американские оппоненты к этому коню пристегнули, 

воспользовавшись ситуацией с отказом Януковича от подписания соглашения об ассоциации 
с ЕС и протестом, организованным в связи с этим местными энтузиастами.  

Украинский кризис – во всей его красе – был создан ситуативно в ответ на наши 
действия именно на сирийском направлении.  

Предвижу, казалось бы, логичные возражения.  
Ведь проект выращивания Украины как «анти-России» неуклонно реализовывался с 

первых дней незалежности. А с приходом к власти Виктора Ющенко получил мощный 
импульс к ускоренному развитию. Главной ударной силой Майдана стали молодые кадры, 
целенаправленно выпестованные в течение предшествовавшего десятилетия под 
бдительным надзором заинтересованных заокеанских структур.  

Действительно, все так.  
Однако здесь необходимо учитывать то обстоятельство, что работа по 

переформатированию сознания населения Украины, с упором на молодое поколение, велась 
планомерно и широкомасштабно без привязки к определенному временному рубежу и была 
рассчитана на перспективу.  

Так же планомерно – под кураторством ЦРУ через СБУ – шла и подготовка боевиков для 
силовых акций, но опять-таки без привязки к какому-то конкретному сроку, а на случай, если…  

Технологии «цветных революций» были уже отработаны и только ждали своего места и 
часа – в зависимости от нужд организаторов.  

И вот тут возникает вопрос: почему Майдан начали форсировать именно тогда, когда до 
следующих президентских выборов оставалось чуть больше года (если брать ситуацию на 
декабрь 2013-го) и Януковича можно было поменять относительно безболезненно?  

Неужели американцы настолько переживали из-за неподписанного им соглашения об 
ассоциации?  

Конечно, решение Януковича создавало риск переориентирования Украины на 
евразийский вектор, но этот риск не был критичным, и его вполне можно было купировать 
менее жесткими методами, нежели государственный переворот.  

Кроме того, если бы все упиралось в Украину как таковую, то и вопрос выдавливания 
нашего флота из пунктов базирования в Крыму или, на худой конец, осложнения его 
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функционирования в максимально возможной степени можно было бы решить буквально в 
течение нескольких лет без особых рисков.  

Что, например, помешало бы новому президенту просто денонсировать Харьковские 
соглашения о продлении срока аренды до 2042 года?  

Да и Байдену с его семейными интересами по части месторождений сланцевого газа на 
Украине развязанная после переворота гражданская война только помешала.  

Тем не менее, Майдан был форсирован. Откуда такая спешка?  
А спешка случилась из-за кардинального изменения ситуации на Ближнем Востоке. В 

сентябре 2013 года Сирия должна была пасть под ракетно-бомбовыми ударами НАТО.  
Напомню, что с марта 2013 года в Сирии начались провокации с использованием 

химического оружия и в августе количество этих провокаций переросло в качество, дающее 
США основание на применение силы в отношении «преступного режима» Башара Асада при 
мощнейшей информационной поддержке со стороны влиятельных американских СМИ и 
различных «гуманитарных» организаций.  

Неважно, что доказательства применения химического оружия именно сирийской 
армией, но ни в коем случае не «повстанцами», были на уровне знаменитого белого порошка 
в потрясаемой Пауэллом пробирке – главное, что мнение значительной части мировой 
общественности было сформировано нужным образом.  

Сформирована была и ударная группировка. Сирию ждала судьба Ливии. Но случилось 
непредвиденное.  

Товарищ Путин переиграл гражданина Обаму, договорившись о передаче сирийского 
химического оружия под международный контроль с последующим вывозом из страны, а в 
Средиземное море был ненавязчиво, но красноречиво отправлен ракетный крейсер 
«Москва».  

В итоге открытая агрессия США не состоялась, Сирия устояла и продолжила сражаться, 
жирной точки в начатом «арабской весной» процессе переформатирования Ближнего Востока 
под нужды американских глобалистов не получилось.  

Более того, вся ближневосточная стратегия США оказалась под угрозой.  
Замаячивший на горизонте проигрыш в Сирии означал для США вытеснение из 

ключевого региона мира, а это было уже критично, поскольку контроль над Ближним 
Востоком обеспечивает мощнейшие рычаги влияния на экономические и политические 
процессы не только на всем евразийском континенте, но и в глобальном масштабе.  

И «виновником» сложившегося для глобалистов положения была Россия, которая 
уверенно вела свою ближневосточную партию.  

На этом фоне в неблизком от главного театра военно-дипломатических действий Киеве 
Янукович осознает, что соглашение об ассоциации не соответствует национальным 
интересам Украины, и отказывается от его подписания.  

В ответ на такой демарш «тирана» граждане Яценюк, Кличко, Тягнибок и Порошенко 
мобилизуют страдальцев по кружевным трусикам, которые выходят протестовать на Майдан, 
стоят там несколько дней, но ничего не получается – Янукович категорически отказывается 
подписывать вожделенное соглашение.  

Страдальцы огорчаются и впадают в уныние, и 29 ноября их растерянные лидеры 
заявляют, что надо расходиться. Но тут к процессу экстренно подключается американское 
посольство и берет общее руководство в свои цепкие лапки.  

В самые первые дни Майдана ни о какой «революции гидности» и свержении «злочинной 
влады» речи не шло – вопрос стоял исключительно о подписании соглашения об ассоциации. 
Но для американских кураторов «проекта Украина» (которая «анти-Россия») стало ясно, что 
это шанс, который нельзя упускать.  

Именно поэтому они в конечном итоге наплевали на соглашение об урегулировании 
политического кризиса между Януковичем и оппозицией, цинично подставив своих 
европейских «партнеров», выступивших гарантами его исполнения, хотя это соглашение на 
тот момент, в общем-то, решало задачу сдерживания евразийского вектора.  
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Просто дело было в первую очередь не в евразийском векторе. Если уж так сложились 
звезды, то Януковича надо было валить здесь и сейчас, потому что на Ближнем Востоке 
«вокзал отходит».  

Целью «номер один» переворота был Крым. Взятие полуострова под контроль 
обеспечило бы глобалистам целый ряд критически важных преимуществ в битве за Ближний 
Восток.  

По идее, нас предполагалось принудить тратить ресурсы и время на решение внезапно 
возникших проблем с базированием Черноморского флота и обеспечением безопасности 
наших южных рубежей, что должно было вынудить нас отказаться от нашей ближневосточной 
партии в Большой Игре.  

Но нас недооценили.  
Стремительная реакция Москвы в Крыму крайне озадачила и обескуражила наших 

оппонентов. К такому повороту событий они оказались явно не готовы.  
Стенограмма заседания СНБО Украины от 28 февраля 2014 года прямо сквозит глубокой 

растерянностью на грани паники, причем это чувство, как явствует из текста, испытывали в 
тот момент не только приведенные к власти в Киеве марионетки, но и их хозяева.  

Грандиозный план, столкнувшись с неспрогнозированной реальностью, обрушился на 
глазах.  

В итоге нашим оппонентам пришлось суетливо, на ходу составлять новый план, но и он 
не сработал – в открытую войну, которую нам усиленно навязывали с апреля 2014 года, 
Россия не вступила, задействовав на украинском направлении минимум ресурсов, 
необходимых для поддержки восставшего Донбасса, и оставив за собой право решать, где, 
когда и как делать свой ход в Большой Игре. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.12.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 92 ▲ 0, 30 

EUR 69, 16 ▲ 0, 72 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


